

noch gar Manches daran zu thun und zu bessern; aber Karl sehnte sich nach so langer Einsamkeit, nach dem Wiedersehen seiner Mutter und seiner Geschwister, und diese sehr natürliche Sehnsucht diente ihm zu einer gegründeten Entschuldigung seines Verlangens.

Sechstes Kapitel.

Die erste Einrichtung.

Die Botschaft Karls kam ganz gelegen, und man brauchte Frau Susanne keineswegs zur Eile anzutreiben, denn grade zur Zeit, als Andreas anlangte, war ihre Miethszeit abgelaufen, und sie hätte so wie so ihre bisherige Wohnung räumen müssen. Daher zögerte sie nicht, ihre wenigen, geringen Habseligkeiten zusammen zu packen, that ihre kleinen Borräthe in einen Korb, und machte sich mit ihren Kleinen auf den Weg nach dem Strande. Dieß war nämlich die Bezeichnung, welche man für die neue, kleine Ansiedelung gewählt hatte.

Isabelle und Julie sprangen lustig vor ihrer Mutter her, und waren außer sich vor Freude über den bevorstehenden Wechsel. Die arme Mutter dagegen, als sie von Weitem die kleine Hütte ihres Sohnes erblickte, fühlte ihren Muth sinken, und ihr Herz zog sich vor Mitleid und Traurigkeit zusammen. Karl, der ihr ent-